

Pack Ambition International

Développement de la politique internationale du collège

PARTENARIAT UCA – UDL

L'Université Clermont Auvergne (UCA) a pour ambition de renforcer la visibilité de ses programmes doctoraux à l'international. Afin de faire émerger les sites académiques de la COMUE de Lyon et du Collège des Ecoles Doctorales de l'UCA, les collèges de ces deux universités ont décidé d'engager une action conjointe de promotion du doctorat de la Région AuRA.

A cet effet, l'UCA a déposé en février 2019 auprès de la région un projet Pack Ambition International sur la promotion du doctorat UdL et UCA.

Afin de répondre à l'objectif principal de rayonnement et d'attractivité des établissements universitaires et des organismes de recherche de la Région AuRA, le projet entend mener une action structurante pour la promotion du doctorat en cotutelle. Ceci permettra de créer de réelles synergies au niveau régional et de développer le partenariat existant entre ces deux universités. Cette mutualisation de moyens constitue un levier majeur pour l'attractivité de jeunes talents dans la Région AuRA, lui offrant ainsi une possibilité de rayonner non seulement au niveau européen, mais également international.

Ce projet structurant, **financé par la Région Auvergne-Rhône-Alpes**, permet également de promouvoir l'offre régionale de formations en doctorat, en associant l'ensemble des acteurs impliqués dans le processus de valorisation et de l'entrepreneuriat. A l'échelle européenne, il permet la structuration d'un réseau de partenaires académiques d'excellence, et le développement de la coopération scientifique grâce aux cotutelles.

La participation à des forums internationaux, comme le Nature Career Jobs à Londres en 2019, vise tout d'abord, à favoriser l'employabilité des docteurs, en leur permettant de se confronter à la réalité du monde socio-économique, et de s'ouvrir à de nouvelles perspectives internationales. Puis, il s'agit de permettre aux deux universités de réaliser une autoévaluation, grâce au partage et à la capitalisation d'expériences sur les formations à l'étrangers, afin à termes d'améliorer leur propre offre de formation. Durant les 3 années du PAI, les deux Universités partenaires avaient prévu : la première année, la participation à un Forum à Londres, qui a pu se dérouler dans les meilleures conditions ; puis la participation à un forum à New-York qui n'a pas pu se réaliser. La deuxième année, les deux universités devaient participer à deux forums en Allemagne, ceux-ci n'ont pas eu lieu en raison de la crise de la Covid. La troisième année, il était prévu la participation à deux Forums au Pays Bas.

Le déplacement à Londres le mercredi 2 octobre, a permis à douze doctorants et quatre représentants des deux universités, d'assister à deux évènements d'envergure internationale. Le premier jour, les portes ouvertes du nouvel espace Campus France au Royaume-Uni, où les participants ont pu converser avec des étudiants francophones, et leurs présenter les différents établissements des sites de Lyon, Saint-Etienne, et Clermont-Ferrand ainsi que les différents cursus de formation. Puis, le deuxième jour, le Salon Nature Career Jobs, où étaient aussi présentes l'Université de Bordeaux, l'Université de Lille et l'Institut Pasteur. De fait, les doctorants ont pu rencontrer des représentants d'entreprises, de grandes universités européennes, tout en participant à différents ateliers : correction de CV, l'importance de développer son réseau à l'international, et assister à des conférences sur les attentes des recruteurs.



<https://ed.uca.fr/presentation/pack-ambition-international-1> (<https://ed.uca.fr/presentation/pack-ambition-international-1>)